
元参議院議員 たつみコータロー

ストップ万博
府民大集合



万博不要 68.6％

万博費会場建設費上振れに

納得できないー75.6％

万博開催は

不要ー68.6％



【大阪・関西万博に関するアンケート調査】
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⚫国民一人あたり
2780円

⚫府民一人あたり
9083円

⚫市民一人あたり
10万6878円

万博関連経費
8594億円

しんぶん赤旗日曜版12月17日号より





暴走万博予算
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昨年比４倍！

• 会場整備
• 交通アクセス
• 大阪ヘルスパビリオン
• 機運醸成
• 参加促進
• 賓客の受け入れ
• 事務費、人件費
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万博来場で将来に夢と希望を！

• 小中校チケットー14.1億円
• ４～５歳ー５.５億円（入場料１.５６億円、委託料３.９億円）

京都市「万博機運醸成」などに
2800万円計上・・・

周辺自治体でもー



遅れに遅れるパビリオン

「リングが邪魔で重機、
資材が運び込めない」

◆タイプA60カ国中、着工は7カ国のみ。
◆うち6カ国の完了予定が11月9日～3月31日
◆中国は4月13日（開幕日）

2024年１０月 建築作業完了見込み
2025年 １月 改装･内装工事完了見込み



2億円のデザイナーズトイレ

万博費用が膨張するなかで、どや顔で言えるものなのか。

「魂込めた」



石川県 万博予算計上

「私は大阪維新の顧問であり、馬場
代表や松井さん、吉村知事、また橋
下さんとは古い友人だ」

「大阪・関西万博を見据えた国際文化交
流の推進」の予算として1000万円計上

大阪維新の会の顧問
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•能登半島下水の復旧ー４年半
•万博下水ー今年12月までに完成

大阪府

被災地復旧より万博が優先？

馬場「万博の成
功が震災復興に
つながる」



避難計画が作れない

夢洲外へは
2ルートのみ。



過大な経済効果試算

試算したシンクタンク
アジア太平洋研究所（ＡＰＩＲ）

・松本正義氏（関西経済連合会 会長） 
・鳥井信吾氏（関西商工会議所連合会 会長・大阪商工会議所 会頭） 
・角元敬治氏（関西経済同友会 代表幹事） 
・塚本能交氏（京都商工会議所 会頭） 
・川崎博也氏（神戸商工会議所 会頭）

評議員

経済波及効果

３兆円超！

全員万博協会
の副会長！



夢洲にたどり着ける？

◆万博入場者ー2820万人（半年）
◆USJは1500万人（１年）

◆地下鉄ー2分30秒に１本
◆シャトルバスー45秒に１本（ラッシュ時）



２０２２年１１月・万博駐車場予定地

PCB汚泥を入れ水を抜く袋



２０２２年１１月・万博予定地

土中のガスを抜
くパイプ・煙突



カジノ誘致とセットの「２０２５万博」

２０１４年４月 大阪府市が、カジノ・ＩＲ誘致、夢洲を軸にする方針を決定

２０１５年４月 大阪府が国際博覧会大阪誘致構想検討会を設置（夢洲案なし）

２０１５年末 安倍首相、菅官房長官、橋下徹元市長、松井一郎知事が忘年会。

※「総理にお酒を注ぎながら、一生懸命、持論を展開した」「『菅ちゃん、ちょっとまとめてよ』
（安倍氏の）この一言で大阪万博が動き出した」松井一郎著『政治家の喧嘩力』

２０１６年６月３０日 府・万博基本構想検討委員会で松井知事が「夢洲」会場を提案

２０１７年４月 ２５年大阪万博の立候補と開催申請を閣議了解、立候補表明

２０１８年１１月２３日 BIE総会（パリ）で２５年万博を大阪に決定

今、「国のイベントなので、大阪の責任ではなく

国を挙げてやっている」（維新・馬場代表）



「MGMの社長（当時）が違法スポーツ
賭博ビジネスを同カジノで行うことを許
可するだけでなく、違法賭博の顧客獲
得のため宿泊や食事、ゴルフコースの
ツアーまで無償で提供。MGMはこの違
法賭博の不正な収益から約410万ド
ル、日本円で6億1600万円もの現金
を受け取った」

カジノ業者が違法賭博許可

→真剣な依存症対策などできない。
免許付与は許されない



ここでも税金の還流が

万博タイプX
(プレハブ）を受注



万博は今からでも止められる
過去の中止例
◆ 1992年 シカゴ （財政問題のため）
◆ 1995年 ウィーン・ブタペスト共同 （ウィーンでインフレ懸念、住民投票の結果中止。ブタペストも単

独開催を断念）
◆ 2023年 ブエノスアイレス（コロナのため）

中止すれば・・・

2024年4月12日まで

34９億円
2024年4月13日以降

835億円
１ドル150円で計算



大阪でこそ賃上げを

◆実質賃金ー44万６千円減少（全国より７万５千円も減少）

◆府のものづくり予算は4分１。商店街支援（小売商業関

連）予算は25分の１まで減額。

橋下・維新政治以降

◆在阪大企業の内部留保は46兆7,337億円
◆わずか1.88％の取り崩しで月額30,000円賃上げ
◆経済効果は4,857億円、雇用創出は2万8,936人



グリーン・ニューディール 設備投資＜光熱費削減大阪版

23⑤※大阪商工団体連合会における歌川学氏（産総研）の資料をもとに作成



府民の力の結集を！

◆ 維新は「古い政治」を批判することで支持を集めた。
◆ 「古い政治」とは大型開発一辺倒の湾岸開発
◆ 今、維新がやっているのはまさにその「古い政治」
◆ 「改革政党」などではなく、「既得権益」にしがみ

つく政党。それが可視化されてきた。
◆ 市民、府民の力で「都構想」は阻止
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